

---

## EDITORIAL

---

El año 2010 del Bicentenario de nuestro nacimiento como nación, ha sido un año muy rico en las actividades vinculadas al sector forestal en la Argentina.

En la Provincia de Misiones se puede mencionar como un importante hito alcanzado, el tratamiento y sanción de la ley provincial que Ordena Territorialmente a los Bosques Nativos. A partir de ahí será necesario por parte de las Instituciones de Investigación incrementar los esfuerzos para generar las tecnologías adecuadas para el manejo de dichos Bosques.

En el plano de la actividad forestal de los bosques implantados estamos terminando un año relativamente menos crítico que el año 2009 y esperamos que el año 2011 sea el inicio del despegue definitivo de esta actividad tan importante para los Misioneros, Correntinos y para todo el país.

La Facultad de Ciencias Forestales tuvo en este año que finaliza una profusa actividad en los distintos ámbitos que nos toca actuar, entre los que están la concreción de las XIV Jornadas Técnicas Forestales, la entrega al Gobierno de la Provincia de Misiones del Sistema de Información Foresto-Industrial, la Participación de la Facultad en el PEA<sup>2</sup>, solo para citar algunas de nuestras actividades.

Entregamos al gobierno de la Provincia de Misiones el primer inventario Foresto-Industrial con base predial que arrojaron datos sumamente interesantes, entre los que podemos decir que la provincia posee 365.000 ha de bosques implantados, que en la década que termina se plantó a un ritmo cercano a las 25.000 ha por año, que existen 806 industrias forestales de las cuales la mayoría están en actividad y también un significativo mejoramiento en la inversión tecnológica de estas industrias. Estos datos indican un posicionamiento muy bueno de la provincia de Misiones en el Sector Forestal, y también que la provincia puede seguir apostando a esta actividad, ya que la base forestal con que se cuenta podrá autoabastecer a las industrias que poseemos y en algunos aspectos hasta se precisarán la instalación de industrias adicionales.

La Facultad de Ciencias Forestales fue convocada por el Ministerio de Agricultura de la Nación para participar y asesorar en la construcción del Plan Estratégico Agroalimentario y Agroindustrial Participativo y Federal 2010 -2016. En este proyecto participativo, muchos estamos poniendo nuestras esperanzas y expectativas de que este plan se convierta en un instrumento que direcciones políticas y concilie todos los intereses del sector agrícola y agroindustrial, en donde esta incluido el sector Forestal, permitiendo así a la Argentina crecer y desarrollarse en armonía, produciendo para un mercado mundial ávido de alimentos, pero con la responsabilidad también, de alimentar a todos los Argentinos.

La Facultad se encuentra hoy en un profundo proceso de mejora de su carrera de Ingeniería Forestal y su Maestría en Ciencias Forestales. Ambas carreras se encuentran en acreditación ante la Comisión Nacional de Evaluaciones Universitarias (CONEAU), proceso del cual luego de acreditar esperamos identificar nuestra brechas hacia un destino de excelencia de estas carreras que ya brindó casi medio millar de profesionales al medio forestal.

Desde la comunidad Universitaria de la Facultad de Ciencias Forestales, Directivos, Docentes y funcionarios No-Docentes deseamos que el año 2011 este pleno de éxitos en el sector forestal para contribuir cada vez mas con la consolidación socio-económica de nuestro país.

Mgter. Oscar Arturo Gauto

Decano

Facultad de Ciencias Forestales  
Universidad Nacional de Misiones